



# Convertirse en la 'Universidad del español'

La Universidad de Salamanca pondrá en marcha una red internacional sobre la enseñanza e investigación del Español que cuenta con el apoyo de cerca de cincuenta universidades extranjeras.

Ana Gil. Madrid

Desde que el insigne profesor de la Universidad de Salamanca Antonio de Nebrija publicara la *Gramática de la Lengua Castellana* en 1942 dirigida a personas de tierras lejanas interesadas en aprender español, el centro salmantino se ha convertido en la universidad pionera del español en el mundo. Otro hito que le convirtió en centro de vanguardia en la formación de español fue la creación en 1929 de los Cursos Internacionales, un novedoso modelo de enseñanza del español como lengua extranjera adoptado posteriormente por el resto del panorama formativo español en la actualidad.

En la actualidad cerca de medio centenar de universidades extranjeras han mostrado su interés en sumarse a la red internacional de centros universitarios que cuentan con departamentos o áreas de español, una de las iniciativas puestas ya en marcha desde el Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca (CIE USAL). Este centro es uno de los proyectos más ambiciosos de los incluidos en el marco de la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca en 2018.

## Pioneros en investigación

Según ha explicado la directora del CIE USAL, Carmen Fernández Juncal, profesora del Departamento de Lengua Española y exvicerrectora de Docencia, este plan permitirá que "Salamanca se convierta en el centro, la dinamizadora de una red muy importante que queremos que siga ampliándose".



Patio de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca.

Y es que, a pesar de que el centro todavía no cuenta con una sede física, el trabajo ya ha comenzado, como demuestra la próxima creación de esta nueva red.

Entre las iniciativas del CIE, destaca un proyecto europeo de amplio calado en el ámbito de la enseñanza de lenguas, en general, y del español, en particular.

Además, para los responsables de este centro es prioritario que se desarrollen estudios parciales sobre

## A pesar de que el centro internacional todavía no cuenta con una sede física ya ha comenzado a trabajar

lenguajes de especialidad. Claros ejemplos serían el diccionario jurídico panhispánico, acciones con la Real Academia Española y algunas iniciativas que tienen que ver con lenguajes científicos, tanto desde el

punto de vista discursivo como desde el punto de vista terminológico.

## Creación literaria y divulgación

Por otra parte, la colaboración con Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca a través de la unidad de investigación y desarrollo de lingüística aplicada a la enseñanza de lenguas con la que cuenta permitirá la investigación en otros ámbitos aplicados del español, como las industrias de la lengua.

## Once escuelas en siete países

La Universidad de Salamanca ha abierto su octava escuela de Lengua Española en Turín, la primera en Italia, y próximamente lo hará en Alicante y Varsovia. En la actualidad y desde hace dos años la Usal cuenta con Escuelas de Lengua Española en Estrasburgo, Mallorca, Lisboa, Cuiabá, Barcelona, Estepona y Florida donde se han matriculado más de 1.500 alumnos y se han realizado más de 5.000 exámenes oficiales acreditativos DELE, CCSE o BULATs en colaboración con el Instituto Cervantes y las Universidades Autónoma Nacional de México y de Buenos Aires, con el respaldo tecnológico de Telefónica-Educación Digital.

Por último, el Centro Internacional del Español contará con un área de creación literaria de tipo experimental, en el que escritores en residencia serán responsables de dinamizar la vida divulgativa del centro.

Otra de las señas de identidad del Centro Internacional del Español será la transferencia hacia la sociedad, algo que puede marcar la diferencia con otros centros similares, a través de la oferta de actividades dirigida a todo tipo de públicos.